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REUNION PUBLIQUE 
LE BOURG LE PLATEAU 

 

Compte-rendu 
  

Samedi 5 mars 2022 
 

 

Elus présents : Corine SAUVAGE, Françoise AUBRY, Régis BRUNET, Jean-Luc MICHELET, Florent 
COLLIN, Emmanuelle FAVREAU-ROUSSELIERE, Aurélien GACHIGNARD, Jean-Charles PAIN, Charlotte 
PENAUD, Jean-Marie QUINTARD,  
Habitants : 31 
 

Secrétariat/Rédaction : Valérie MAIER 
 
 
 

En préambule, Corine SAUVAGE rappelle l'importance pour l'équipe municipale de venir dans les 
quartiers, au plus proche des habitants, afin de faciliter les échanges sur les sujets qui les concernent de 
près, et suivant la feuille de route de la profession de foi de l'équipe municipale. 
 
Corine SAUVAGE informe ensuite des principaux travaux initiés en 2021 et qui se poursuivront en 2022 :  

• Mise en accessibilité des trottoirs à Tronc et aménagement de chaussée pour réduire la vitesse, 

• Fin de l'aménagement du centre-bourg : Rue de l'Eglise (enfouissement (enfouissement de réseau 
uniquement), des Ecoles et de l'Ancien Porche (du groupe scolaire jusqu'au carrefour). Il s'agit, 
dans un premier temps, de travaux d'enfouissement des réseaux électriques et télécom(HTA et 
BT), puis de la rénovation des chaussées et trottoirs, à l'identique de ce qui a déjà été réalisé dans 
le bourg. Les travaux vont durer plusieurs mois.  
Une réunion publique a eu lieu le 5 mars pour les riverains de ces rues. Les plans sont présentés à 
nouveau aux habitants présents.  

• Renouvellement du réseau HTA (lignes aériennes moyenne tension) par enfouissement à l'initiative 
de SRD. Les projets seront présentés en mars à Corine SAUVAGE. Celle-ci précise que cela ne 
signifie pas que tous les poteaux vont disparaître : la BT ne sera pas enfouie. Des coffrets 
électriques seront installés pour assurer le relai.  

• La piste cyclable entre le bourg et la Germonière : le projet est toujours d'actualité mais un échange 
est encore en cours avec une propriétaire sur le contenu de l’acte notarié afin que celle-ci donne 
procuration au Notaire. 

• La création d'un skatepark en béton (afin de limiter les nuisances sonores) à côté du city-stade. Une 
réunion publique de présentation du projet sera organisée le moment voulu.  
Une attention particulière sera portée à l'éclairage de cet équipement. 

 
Par ailleurs, Corine SAUVAGE indique la révision prochaine du Plan Local d'Urbanisme pour les 40 
communes. Des réflexions seront menées sur les zones de constructibilité, le maintien des zones 
agricoles, la réalisation de cheminements doux, etc. Les habitants seront invités à des réunions publiques 
sur le sujet.  
 
 
Puis les habitants présents font part des demandes et remarques suivantes : 
 
Compteurs Linky : à quel date le déploiement sur la commune ? Corine SAUVAGE indique ne pas avoir de 
date pour le moment, mais a priori pas en 2023. 
 
Fibre optique : quand les autres opérateurs la proposeront-ils ? Corine SAUVAGE indique que certains 
opérateurs ont commencé à la proposer suivant les installations effectives d'Orange. Il appartient à ces 
opérateurs de communiquer. 
 
Cheminement vers la pharmacie/boulangerie des Lys : un nouveau cheminement plus court est-il prévu ? 
Corine SAUVAGE précise qu'une réflexion est en cours mais que rien n'est arrêté. Il convient de continuer 
de passer pour le moment par le lotissement de la Gravière. 
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Vitesse excessive : la majorité des habitants se plaignent de la vitesse excessive dans le bourg, 
notamment Rue des Trois Barreaux. Corine SAUVAGE indique qu'une campagne de mesures sera 
demandée afin d'évaluer au plus juste les vitesses des véhicules légers, des poids lourds, du nombre de 
véhicules par tranche horaire. Une restitution sera proposée aux habitants à la suite pour envisager les 
aménagements potentiels. 
 
Bus : certains regrettent que les bus soient vides au passage des rues des Trois Barreaux et des 
Fousserettes. Il est précisé que sur cette portion de voies, les bus sont en régulation (c'est-à-dire en début 
ou fin de ligne) et que les bus scolaires et bus de ville (ligne 22) sont ceux les plus fréquentés sur le réseau 
Vitalis. 
Certains indiquent également la vitesse excessive de certains chauffeurs, ainsi que certains 
comportements qui obligent les automobilistes à monter sur les trottoirs. L'information sera de nouveau 
remontée à Vitalis. 
 
Déjections canines : beaucoup signalent une recrudescence des déjections canines sur les trottoirs dans 
l'ensemble du centre-bourg, et même dans les lotissements. Un rappel à civisme sera fait dans 
Mon Ta Page. 
 
Projet séniors : Corine SAUVAGE rappelle que la commune, Ekidom et la Municipalité ont un projet 
commun d'un habitat pour les séniors en location sur critères sociaux (16 logements en individuel et en 
collectif). Une personne aura pour mission d'assurer un lien social, assurer des menus services et proposer 
des animations. Concernant les travaux du bâtiment, suite à des appels d'offres infructueux, de nouveaux 
marchés ont été relancés. Si tout se passe bien, les travaux devraient commencer avant la fin de l'année. 
Les locataires se verront attribuer leur logement après passage en commission d'attribution des logements. 
Une attention particulière sera portée aux Montamiséens.  
Corine SAUVAGE complète en précisant que si des particuliers veulent se regrouper pour envisager la 
construction d'un habitat groupé, à l'achat, la collectivité pourrait les accompagner sur les aspects 
juridiques ; mais ce projet ne pourra en aucun cas être porté par la commune. 
 
Rue du Clos : les riverains indiquent qu'en raison des stationnements sur une partie de la voie, la 
balayeuse ne peut pas assurer correctement le nettoyage de la chaussée. Par ailleurs, il convient de 
prévoir la réfection des trottoirs. Et enfin, alors qu'il y a eu des efforts notables sur le rangement des 
containers poubelle, il serait bien que la commune rentre ceux du groupe scolaire.  
Tous ces points ont bien été notés. 
 
Coupures d'eau : certaines personnes demandent d'être prévenus en amont des coupures d'eau. Corine 
SAUVAGE répond que lorsque cela est prévu, chaque riverain reçoit une information dans sa boîte aux 
lettres. Pour les coupures intempestives pour un caractère d'urgence notamment, il est difficile de prévenir 
tout le monde, surtout lorsque la mairie n'est pas non plus informée. Le cas échéant, une information est 
transmise via l'application "Panneau Pocket", sur laquelle un bon nombre d'informations sont transmises. 
 
Collecte des ordures ménagères Chemin du Puits de la Vallée : il est prévu qu'un point de collecte commun 
soit créé prochainement du côté du terrain de pétanque, à côté d’un nouveau poste de transformation. 
Corine SAUVAGE rappelle que les camions de ramassage n'ont normalement pas le droit de faire des 
marche-arrière pour des questions de sécurité des riverains. 
 
Hauteur des panneaux de signalisation : suite aux remarques de certaines personnes quant à la hauteur 
des panneaux Place des Tamisiers, Corine SAUVAGE indique que ceux-ci ont été installés par Grand 
Poitiers à la hauteur règlementaire, en lien avec les poids lourds. 
 
Nouveau quartier du Jeu : à moyen terme, une voie desservira ce lotissement par la route d'Ensoulesse. 
 
Ecoulement d'eau pluviale : lors d'événements pluvieux majeurs, le caniveau central à côté du puits de la 
Place de la Mairie n'est pas suffisant pour absorber la quantité d'eau qui se déverse alors sur le Chemin du 
Puits de la Vallée. Néanmoins, aucune inondation de riverain n'est à déplorer. 
 
Que signifie Terre Saine : ce label porté par la Région indique que la collectivité n'utilise pas produits 
phytosanitaires pour l'entretien de ses espaces verts. Les agriculteurs ne sont pas concernés. 
 
Demande d’une aire de jeux : un sondage sera envoyé aux habitants des lotissements de la Chesnaie et 
des Hauts des Fousserettes afin d'étudier la possibilité d'installer des structures de jeu pour les enfants, 
autour du terrain de basket existant.  


